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Stadtvertretung der Landeshauptstadt 
Schwerin 

Schwerin, 2008-07-17 

Ausschuss für Wirtschaftsförderung, 
Tourismus und Liegenschaften 

Bearbeiter: 
 

Frau Liebenau 

 Telefon: 545 - 1600 
 e-mail: ULiebenau@schwerin.de 
 
 
P r o t o k o l l 
über die 054. Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, Tourismus und 
Liegenschaften am 10.07.2008 
 
 
Beginn:  17:00 Uhr 
  
Ende:   17:50 Uhr 
  
Ort:   Stadthaus, Am Packhof 2-6, Raum 1.029 
  

Anwesenheit 
 
Vorsitzender 
Wilke, Wolfgang CDU-Fraktion und Liberale  
 
1. Stellvertreter des Vorsitzenden 
Holtzhauer, Rolf Dr. med. Fraktion DIE LINKE  
 
2. Stellvertreter des Vorsitzenden 
Harder, André SPD-Fraktion  
 
ordentliche Mitglieder 
Birkhahn, Martin SPD-Fraktion  
Brauer, Hagen Dr. CDU-Fraktion und Liberale  
Frank, Ruth Fraktion DIE LINKE  
Kersten, Eckhard Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  
 
stellvertretende Mitglieder 
Krömer, Frank-Peter Fraktion Unabhängige Bürger  
Friedrich, Claudia CDU-Fraktion und Liberale  
 
Verwaltung 
Modl, Günther   
Nottebaum, Bernd   
 
 
 
Leitung:             Wolfgang Wilke 
 
Schriftführer:  Rudi Hinz 
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Festgestellte Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
 1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und 

Festsetzung der Tagesordnung  
 

                        
 

 2. Bestätigung der Sitzungsniederschrift  der 053. Sitzung vom 12.06.2008 
(öffentlicher Teil)  

 

                        
 

 3. Mitteilungen der Verwaltung   
                        
 

 4. Sonstiges   
                        
 

 

 

Protokoll: 
 
Öffentlicher Teil 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und 

Festsetzung der Tagesordnung 
  

Bemerkungen: 
 
Herr Wilke eröffnet die 054. Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, 
Tourismus und Liegenschaften, begrüßt alle Anwesenden und stellt die 
Beschlussfähigkeit mit 8 Ausschussmitgliedern fest. 
 
Protokollnotiz: 
 
Ab TOP 4 sind 9 Ausschussmitglieder anwesend. 
 

 Beschluss: 
 
 

  
zu 2 Bestätigung der Sitzungsniederschrift  der 053. Sitzung vom 12.06.2008 

(öffentlicher Teil) 
  

Beschluss: 
 
Die Mitglieder des Ausschusses stimmen der Sitzungsniederschrift der 053. 
Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, Tourismus und 
Liegenschaften vom 12.06.2008 (öffentlicher Teil) einstimmig zu. 
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 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 8 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
 

zu 3 Mitteilungen der Verwaltung 
  
 - entfällt - 

 
  
zu 4 Sonstiges 
  

Bemerkungen: 
 
Nachfragen der Ausschussmitglieder zu: 
 

− Caravan-Stellplatz 
− Halle am Fernsehturm (Feuerwehrmuseum) 
− Windkraftanlagen 

 
Herr Nottebaum erläutert, dass die Verwaltung seit längerer Zeit versucht, einen 
Caravan- und Campingplatz auf Dauer auf der Krösnitz einzurichten. Leider hat 
der Verband er Camping- und Freizeitbetriebe Mecklenburg-Vorpommern 
nunmehr eine Absage erteilt. Nichts desto trotz verhandeln SDS und die 
Stabsstelle z. Zt. Mit möglichen privaten Investoren bzgl. Dieser Fläche. Hier wird 
es aber frühestens zur Bundesgartenschau 2009 eine Lösung geben. Auch sind 
weitere Gespräche mit dem Wirtschaftsministerium vorgesehen. Öffentliche Mittel 
stehen in Aussicht.  
Herr Krömer fragt nach, ob es eine Möglichkeit gibt, in Kürze 20 Stellplätze zur 
Verfügung zu stellen und kritisiert, dass Busse und Caravane ab 18.00 Uhr die 
NVS-Parkplätze räumen müssen. 
Herr Nottebaum sagt Klärung dieser Frage zu (Anmerkung: Ein entsprechendes 
Schreiben an den NVS ist abgesandt). 
 
Herr Kersten äußert sich zur Halle am Fernsehturm und zum Feuerwehrmuseum. 
Es wurde von Herrn Hinz ein Bericht zugesagt, sobald ein in Aussicht stehendes 
Gespräch mit den Beteiligten weitere  Klärung gebracht hat. 
 
Hinsichtlich der Möglichkeiten, auch in Schwerin Flächen für Windkraftanlagen 
vorzusehen, wurde auf einen früheren Antrag verwiesen. Wie ist die heutige Sicht 
zu dem Thema? Der Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Tourismus und 
Liegenschaften möge sich damit befassen und Anträge zur Energiewirtschaft 
stellen. Dr. Holtzhammer fragt nach, ob die seinerzeitigen Ablehnungsgründe 
heute noch gelten? 
Es wird festgelegt, Herrn Bode zur Klärung der Sachstandslage einzuladen. 
 
Herr Harder erinnert an seinen Wunsch, die SIS, Dr. Kühne, zu einer Sitzung 
nach der Sommerpause einzuladen. 
 
Herr Krömer: Nachfragen zu Produkten, insbesondere zum Produkt 
Stadtmarketing. 
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gez. Wolfgang Wilke  gez. Rudi Hinz  

    
Vorsitzende/r  Protokollführer  
 
 




